標的となってしまいます。でいく一方だったそうです。そんなある時、同級生は離れていく一方だったそうです。を振り向かせようと、あるとを思いつきますが、それなある時、同級生は離れば言うほど、「同級生は離れば言うほど、同級生は離れば言うほど、同級生は離れば言うほど、同級生は離れば言うほど、同級生は離れば言うほど、同級生は離れば言うほど、同級生はからなってしまいます。

# 自分の心も追いつめることに母の死をきっかけに待っていた壮絶な「いじめ」。

「当時は、『いじめる方も悪いが、いじめられる方も悪いが、いじめられる方も悪い』という考え方があった。先生にお前にも原因がた。先生にお前にも原因がた。と小学校時代を振り返ります。

そんな彼女を最大の悲し そんな彼女を最大の悲し みが襲います。「その日は誕祝ってくれたのですが、母の祝ってくれたのですが、母のかったんです。そんな母に向かった。大嫌い、と言ってしかって"大嫌い、と言ってしかった。 まいました」。その瞬間、後まいました」。その瞬間、後の後緊急入院し、一週間後その後緊急入院し、一週間後

死んでしまった。またわがままを言ったせいで、母がぽんぱ娘さんは、「わが

よう」と決心します。
は誰にも言わないようにした、「絶対、学校でのことを不幸にしてしまう」と考

怖を感じるほどに。 おは "殺されるかも" と恐めは "殺されるかも" と恐めはでのいじ

「学校に行きたくないけられて、家族には心配をかけられど、家族には心配をかけられど、家族には心配をかけられど、家族には心配をかけられど、家族には心配をかけられど、家族には心配をかけられ

ぽんぽ娘さんは、当時の 心境を振り返り、「\*そうな る前になぜ相談できなかっ たのか\*とよく言いますが、 たのか\*とよく言いますが、 でしまうのです」と訴えま てしまうのです」と訴えま

## 彼女に生きる希望を与えた「お笑い」との出会いが

なります。
世界」でした。それが彼女世界」でした。それが彼女出会ったのは、「お笑いの出会」のは、「お笑いの出会」をある。

いるのに愛される存在。そん人は、みんなに迷惑をかけて人は、みんなに迷惑をかけて

を世界があるんだ」と、"お笑い"への興味をきっかけに、 "死ぬ"、ことを考えなくなったといいます。それから、「自 程界に私も立ちたい」「芸人 世界に私も立ちたい」「芸人 になって、私のように苦しん でいる人を救う存在になりた でいる人を救う存在になりた い」と決意。お笑い芸人、そ

## 変えるためにできることになる。子どもの価値観を「いじる」はいつか「いじめ」

鐘を鳴らしました。
出絶ないじる、状況に警告さる希望を取り戻したぽなが芸人のまねをしてといるが芸人のまねをしてといるがはない。最後に、子ど生きる希望を取り戻したぽない。がといいじめを乗り越

「"いじる"はエスカレートすると、それは立派な"いじめ"です。子どもはすぐに思いつです。子どもにすぐに思いつです。子どもにすぐに思いつとぽんぽ娘さん。「"いじる"とぽんぽ娘さん。「"いじる"になるということを、大人が子どもに植え付けていけば、少なくとも今よりはいけば、少なくとも今よりはいと会場へメッセージを送り、と会場へメッセージをありました。

### 人権啓発ビデオ視聴▼人権作文発表および

聴が行われました。

「は、「お互い地を大切にした暮らしやすい地をが究主題に、人権作文の思いを育てよう~」域社会の実現を目指して~りで、場ができまと人権を発には、「お互い地を大切にした暮らしゃすい地

### 伝わることがたくさんある相手のことを考えることで

日野中学校の砂流大輝さん(2年)と坂本瑞季さん(3年)が人権作文を発表しました。 が人権作文を発表しました。 で気がついたこと」と題し、 て気がついたこと」と題と

てケンカになってしまったこうことの大切さを伝えました。

とや、野球部でのチームメイとや、野球部でのチームメイ

り多くの人と接することで、 手に分かってもらえるのか、 うのではなく、相手を思いや ら話し合いたいと思います」 てもすぐに反論をせずに、ま 思うようになりました」こ 相手が言っていることは何か うに伝えたら自分の考えが相 になると発表しました。 より楽しい人生が送れるよう と砂流さん。自分と気の合う ず相手の意見を聞いてそれか たら、自分と違う意見であっ れからも人が意見を言ってき を考えてみることが大切だと へや仲の良い人とだけ付き合 「普段の生活でも、どのよ



### 今、私たちにできること変わらぬ命の尊厳

との重要性を伝えました。なと物事の本質をとらえることりである。と題し、長崎への原の尊さ」と題し、長崎への原の尊さ」と題し、長崎への原のがないで、坂本さんは、「命

坂本さん自身も被爆者の にてしまったそうですが、見 にてしまったそうですが、見 た目ではなく相手のことを考 た目ではなく相手のことを考 た目ではなく相手のことを考 と変わらず失礼なことと気 と変わらず失礼なことと気 と変わらず失礼なことと気 と変わらず失礼なことと気 と変わらず失礼なことと気 と変わらず失礼なことと気 と変わらず失礼なこととが、見 にしておくことは、差別 と変わらず失礼なことと にしておくことは、差別 と変わらず失礼なことと にとが、月

5、心の傷は一生消えない。「原爆投下から71年たって

命が何よりも大切にされる 学は、その尊い命が奪われる ので、もう二度と起きてほし くない」。平和への願いを一層 なない」。平和への願いを一層 強くした坂本さんは、「平和 のために祈るだけではなく、 さまざまなことに対し、物事 きたい」と話し、「まず、新 曹やニュースを見て、世の中 の動きを知ることから始めた い」と決意を語りました。

### 各学校の取り組み

#### 【根雨小学校】

**)らいこう**置か 頑張っています。 今年度はこんなところを





年度、児童が中心になって毎本のあいさつについては、今人とのつながりをつくる基

意識して取り組んでいます。会の児童が「あいさつの歌」会の児童が「あいさつの歌」会の児童が「あいさつの歌」

ていきたいと考えます。 そのおかげであいさつをする児童が増えたり、大きな声ら、このように決められた時、 ら、このように決められた時、 ら、このように決められた時、 は校外に出た時などは課題 いは校外に出た時などは課題 もまだ多くあります。さらに

#### ●縦割り活動

識を育てています。外でするなど全校で仲間意じめ、運動会、縦割り遊びをじめ、運動会、縦割り遊びを

#### 学力の向上

今年度の研究主題を「『主体的に学習に取り組み、関わり合いながら思考を深めわり合いながら思考を深めわり合いながら思考を深める子どもの育成』~アクティブラーニングと、それを支える学習意欲のもととなる自己学習意欲のもととなる自己学習意欲のもととなる自己がます。その中で自分のでいます。その中で自分のでいます。その中で自分のでいます。その中で自分の方を高めながら取り組んでいます。その中で自分の方に、一人ででいます。

# ●PTA同和教育推進部のまり合えるよう頑張ります。

今年度はゆで卵の殻に絵をによる交流会を開きました。月29日、PTA会員や児童同和教育推進部では、10



ボールをして楽しみました。ちに、後半は、転がしドッジクな作品が出来上がりました。とてもユニーはは、「エッグアート」に取描く「エッグアート」に取

でではかりたいと思います。 を2月に行う予定です。会 員研修では参加型の研修を していただき身近 のに参加していただき身近 をところからみんながさら なところからみんながさら

#### 【黒坂小学校】

活動や全校児童活動、日野ることを生かし、縦割り班本校では、小規模校であ

高校など校外のさまざまな 人との交流を行っています。 人との交流を行っています。 達の良さを発見し、認め合 達の良さを発見し、認め合 達め、人権感覚を高めてい

### ●人権教育参観日

講演会では、「子どもと 人権」というテーマで本校 人権」というテーマで本校 した。また、学級懇談では、 子どもたちが自尊感情を高 め、支え合う仲間になれる よう話し合いました。

### ●「人権の花」運動



民館と黒坂警察署に運び、います。夏には、日野町公「人権の花」を植え育てて、法務局から寄贈された